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ABSTRAK 

Nurul fadli, NIM: 1908202163, “PERAN NELAYAN DI SEKTOR USAHA KECIL 

MENENGAH (UKM) DALAM MENINGKATKAN PEREKONOMIAN 

MASYARAKAT MENURUT HUKUM EKONOMI SYARIAH”. 2023 

 Ekonomi Indonesia dalam kurun waktu tujuh tahun terakhir (2016-2023) 

memang tumbuh, tetapi lamban dengan fundamental ekonomi yang tidak kuat 

(rapuh) karena sub-sub sektor yang paling dominan memberikan sumbangan 

terhadap pertumbuhan ekonomi kita adalah non tradable (bukan industri penghasil 

barang) yang tidak banyak menyerap tenaga kerja, sehingga tidak menaikkan 

kemampuan daya beli dan kemakmuran rakyat secara nyata. Selain itu, masalah 

kemiskinan menjadi persoalan berkepanjangan yang terus terjadi. Di luar halangan 

geografis, sebenarnya ada faktor lain yang menyebabkan program-program 

pengentasan kemiskinan tidak pernah berjalan efektif. 

 Peneltian ini ditujukan untuk mengetahui peran nelayan serta apa kendala 

dan upaya nelayan di sektor usaha kecil menengah (UKM) dalam meningkatkan 

perekonomian masyarakat di Desa Mertasinga Kecamatan Mertasinga Kabupaten 

Cirebon. Serta memahami bagaimana pandangan Hukum Ekonomi Syariah terhadap 

transaksional penjualan, kepada pengepul hasil ikan nelayan di Desa Mertasinga 

Kecamatan Gunung Jati Kabupaten Cirebon.  

 Metodologi penelitian yang digunakan yakni metodologi penelitian kualitatif 

adalah penekanan pada proses dan makna yang dikaji secara ketat atau belum 

diukur, menekankan sifat realita yang terbangun secara sosial, hubugan erat antara 

yang diteliti dengan peneliti, tekanan situasi yang membentuk penyelidikan, sarat 

nilai, menyoroti cara munculnya pengalaman sosial sekaligus perolehan maknanya. 

Adapun hasil penelitian ini, upaya tidak akan berhasil tanpa adanya dukungan dari 

pemerintah baik pusat maupun daerah serta stakholder terkait. Sehingga perlu 

adanya dorongan dalam meningkatkan ekonomi nelayan di sektor usaha kecil 

menengah di desa mertasinga agar di kemudian hari menjadi subjek dalam 

pemangunan di daerahnya sendiri. Terkait dengan Hukum jual beli apabila ditinjau 

Fatwa Dewan Syariah Nasional - Majelis Ulama Indonesia No. 110/DSN-

MUI/IX/2017 tentang Akad Jual Beli dalam ketentuan ke tujuh poin pertama “Setiap 

akad jual beli wajib memenuhi rukun dan syarat-syaratnya; apabila tidak terpenuhi 

rukun dan/atau syarat-syaratnya, maka perjanjiannya batal”. 

 

Kata Kunci:  Nelayan, Usaha Kecil Menengah, Ekonomi, Masyarakat.  
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ABSTRACT 

Nurul Fadli, NIM: 1908202163, "THE ROLE OF FISHERMEN IN THE 

SMALL AND MEDIUM ENTERPRISES (UKM) SECTOR IN IMPROVING 

THE COMMUNITY ECONOMY ACCORDING TO SHARIA ECONOMIC 

LAW". 2023 

The Indonesian economy in the last seven years (2016-2023) has indeed 

grown, but slowly with economic fundamentals that are not strong (fragile) because 

the sub-sub sectors that most dominantly contribute to our economic growth are non-

tradable (not goods-producing industries) which does not absorb much labor, so it 

does not significantly increase people's purchasing power and prosperity. Apart from 

that, the problem of poverty is a long-standing problem that continues to occur. Apart 

from geographical barriers, there are actually other factors that cause poverty 

alleviation programs to never be effective.  

This research is aimed at finding out the role of fishermen and the obstacles 

and efforts of fishermen in the small and medium enterprise (UKM) sector in 

improving the economy of the community in Mertasinga Village, Mertasinga District, 

Cirebon Regency. As well as understanding how Sharia Economic Law views 

transactional sales, to collectors of fishermen's fish products in Mertasinga Village, 

Gunung Jati District, Cirebon Regency. 

The research methodology used, namely qualitative research methodology, is 

an emphasis on processes and meanings that are studied closely or have not been 

measured, emphasizes the socially constructed nature of reality, the close relationship 

between those studied and the researcher, the pressure of the situation that shapes the 

investigation, is full of values, highlights the way in which it emerged. social 

experience as well as the acquisition of meaning.  

As for the results of this research, efforts will not be successful without 

support from both central and regional governments and related stakeholders. So 

there needs to be encouragement to improve the fishermen's economy in the small 

and medium business sector in Mertasinga village so that in the future they will 

become the subject of development in their own area. Regarding the law of buying 

and selling, if reviewed by Fatwa of the National Sharia Council - Indonesian Ulema 

Council No. 110/DSN-MUI/IX/2017 concerning Sale and Purchase Agreements in 

the provisions of the first seven points "Every sale and purchase agreement must 

fulfill the pillars and conditions; If the terms and/or conditions are not fulfilled, then 

the agreement is void." 

 

Keywords: Fishermen, Small and Medium Enterprises, Economy, Public 



iv 
 

 

 الملخص 

، "دور الصيادين في قطاع المشاريع الصغيرة والمتوسطة ١٩٠٨٢٠٢١٦٣نور فضلي، نيم:  في  (ءكم) 

  ٢٠٢٣تحسين اقتصاد المجتمع وفقًا لأحكام الشريعة الإسلامية". 

( بالفعل، ولكن ببطء مع أساسيات اقتصادية  2023-2016لقد نما الاقتصاد الإندونيسي في السنوات السبع الماضية ) 

ليست قوية )هشة( لأن القطاعات الفرعية التي تساهم بشكل كبير في نمونا الاقتصادي هي غير قابلة للتداول )وليست  

الصناعات الإنتاجية( التي لا تستوعب الكثير من العمالة، وبالتالي لا تؤدي إلى زيادة كبيرة في القدرة الشرائية   -سلعاً(  

للناس وازدهارهم. وبصرف النظر عن ذلك، فإن مشكلة الفقر هي مشكلة طويلة الأمد وما زالت تحدث. وبصرف النظر  

ة على الإطلاقعن الحواجز الجغرافية، هناك في الواقع عوامل أخرى تجعل برامج التخفيف من حدة الفقر غير فعال . 

يهدف هذا البحث إلى معرفة دور الصيادين والعقبات والجهود التي يبذلها الصيادون في قطاع المشاريع الصغيرة  

في تحسين اقتصاد المجتمع في قرية ميرتاسينجا، منطقة ميرتاسينجا، مقاطعة سيريبون. بالإضافة   (UKM) والمتوسطة

إلى فهم كيفية نظر قانون الشريعة الاقتصادي إلى مبيعات المعاملات لهواة جمع المنتجات السمكية للصيادين في قرية  

 .ميرتاسينجا، منطقة جونونج جاتي، مقاطعة سيريبون

العمليات والمعاني التي تمت دراستها عن كثب  منهجية البحث المستخدمة، وهي منهجية البحث النوعي، هي التركيز على 

أو لم يتم قياسها، وتؤكد على طبيعة الواقع المبنية اجتماعيا، والعلاقة الوثيقة بين المبحوث والباحث، وضغط الموقف التي  

 .تشكل التحقيق، مليئة بالقيم، وتسلط الضوء على الطريقة التي ظهرت بها التجربة الاجتماعية وكذلك اكتساب المعنى

أما بالنسبة لنتائج هذا البحث، فلن تنجح الجهود دون دعم من الحكومات المركزية والإقليمية وأصحاب المصلحة ذوي  

الصلة. لذلك يجب أن يكون هناك تشجيع لتحسين اقتصاد الصيادين في قطاع الأعمال الصغيرة والمتوسطة في قرية  

ميرتاسينجا حتى يصبحوا في المستقبل موضوعًا للتنمية في منطقتهم. أما فيما يتعلق بقانون البيع والشراء، في حال  

110. قرار رقم  1000مجلس علماء إندونيسيا رقم  -مراجعته لفتوى المجلس الشرعي الوطني   /DSN-MUI/IX/2017 

وط؛ إذا  بشأن اتفاقيات البيع والشراء في أحكام النقاط السبع الأولى "يجب أن تتوفر في كل اتفاقية بيع وشراء أركان وشر

 .لم يتم استيفاء الشروط و/أو الشروط، فإن الاتفاقية تعتبر باطلة

 

الصيادون، المؤسسات الصغيرة والمتوسطة، الاقتصاد، المجتمعالكلمات المفتاحية:  . 
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